
    听，新年的钟声已经敲响。

当上海在晨曦中醒来，在临港新片
区、在国际旅游度假区、在苏州河畔⋯⋯

这座城市，开始了新一年的忙碌。全面推
进自贸区新片区、科创板、长三角一体化

发展三项新的重大任务落实，全面强化

“四大功能”，持续打响“四大品牌”，全力

推进“五个中心”建设，全面提升城市治理
现代化水平⋯⋯

上海两会明天即将召开，新的征程已
经开启，这意味着奔跑，意味着奋斗，意味

着一往无前。

从 1月 1日起，本报推出了“奔跑吧，

2020！”系列报道，聚焦奋斗在上海部分重
大项目、民生一线的奔跑者和奋斗者，一

起感受城市脉动。我们用一个 3分钟的短
片，带大家走近这些新时代的“跑者”们。
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争取在庆祝中国共产党
成立100周年时开馆

    本报讯 （记者 江跃中 方翔 潘高峰）

市政协委员凤懋伦认为，上海与共和国国旗
有着特殊渊源，建议建立上海国旗展示馆，

并争取在 2021年庆祝中国共产党成立 100

周年时开馆。

凤懋伦为此撰写了一件提案，他说，仅

以国旗制作为例，国旗设计者是在上海工作

的曾联松。1949年 7月中旬，曾联松在山阴
路 145弄 6号自家阁楼上开始设计国旗图

案，来表达他的爱国热情。他的样稿从 3012

份投稿中脱颖而出，1949年 9 月 27 日，中

国人民政治协商会议第一届全体会议正式
决定采纳红底五星旗的方案，并将其定名为

“五星红旗”，作为中华人民共和国国旗。上

世纪 90年代，呼吁制作无拼缝国旗的是上
海市的政协委员，研制独幅无拼缝大号国旗

的是上海旗篷厂。
“这种特殊的渊源与上海弘扬红色文

化有着紧密的联系。”凤懋伦指出，五星红

旗伴随着中华人民共和国的发展，寄托着

人们的精神和信仰，凝聚着各族人民的意
志，团结奋斗，实现中华民族的伟大复兴。

广泛宣传国旗知识、普及国旗法规、讲述国

旗故事、传播国旗文化，让更多的公民和组
织更加尊重和热爱五星红旗，是弘扬红色

文化一项重要内容，更是庆祝中国共产党

成立 100周年的重要内容。

凤懋伦的提案建议，将建立上海国旗展
示馆，作为上海弘扬红色文化的重要内容和

宣传爱国主义的重要载体，纳入上海用好用
足红色资源，弘扬红色文化，庆祝中国共产

党成立 100周年的总体规划，尽快立项启
动，整体设计，分期建设，争取在 2021年庆

祝中国共产党成立 100周年时开馆。上海现

已有一定的基础，中共四大纪念馆广场已被
命名为“国旗广场”，2019年新中国成立 70

周年，举行了《“为国旗而歌”———庆祝中华
人民共和国成立 70周年国旗主题展》等。

“借鉴建立上海国歌展示馆的成功经
验，高起点、高水平谋划国旗展示馆的建设，

充分运用新理念和高技术，既要介绍国旗的
诞生与涵义、制作与标准、国旗法等方面的

知识，更要讲好国旗的故事，成为爱国主义
的重要宣传阵地和国旗文化研究基地。”凤

懋伦表示，从立项之时起，在国内外同步进
行展品征集，争取未来成为国家的国旗博物

馆。通过上海国旗展示馆的建立，与上海国
歌展示馆和承铸完成新中国首批 8座直径

约一米国徽的上海陈福昌翻铜作（公私合营
时并入中华造船厂）一起，立体展现上海与

共和国的国歌、国旗、国徽的特殊渊源，展现
上海红色资源的厚度、长度和宽度。

    本报讯 （记者 江跃中

方翔 潘高峰）“工业危险废
物具有易燃、腐蚀和毒性等

特点，如处置不当就会给环
境安全和居民健康带来巨大

危险。”九三学社上海市委在
提交明天开幕的市政协十三

届三次会议的一件集体提案
中，建议实现对危险废物处

理处置的全程监管，逐步建

立区、街镇、企业三级危险废
物监管体系，争取第一时间

发现和处置危险废物非法转
移、偷倒等违法违规行为。

每年产生130

万吨危险废物
九三学社上海市委的提

案分析指出，上海危险废物
处置能力总体不足，截至

2018年底，全市共有危险废
物经营许可证单位 35家，主

要分布在奉贤、金山等工业
较发达的地区，总核准经营

规模约为每年 40万吨。但与

本市每年约 130万吨工业危
险废物产生量相比，目前总

处置能力和种类设置与市场
需求还有较大缺口。

当前，危险废物一般在行政区域内消化

处置，而本地处置的种类较有限，有相当一部
分危险废物还是要外运至周边区或外省市处

置。随着各地环保督查的加强，危险废物跨区
转移越来越困难。根据近期公布的危险废物

处理处置和收集收费信息显示，危险废物处
置价格平均在每吨 5000元至 1.2万元之间，

部分危险废物如节能含汞灯管的处置价可高

达 2.5 万元至 4 万元每吨，

给企业带来较大成本压力。

实现申报等
全程跟踪溯源
“危险废物涉及行业多、

成分复杂，需具备较强的专

业知识技能才能进行正确识
别和科学监管。”提案建议实

现对危险废物处理处置的全
程监管，开发覆盖全市的危

险废物管理服务系统，重点

完善危险废物产生、贮存、收
集、转移、利用及处置等动态

信息，并通过网上备案程序
促进产生方和处置方有效对

接，实现申报、报批、处置等
全程跟踪溯源。逐步建立区、

街镇、企业三级危险废物监
管体系，争取第一时间发现

和处置危险废物非法转移、
偷倒等违法违规行为。

加快规划建设危险废物
综合处理处置设施，重点解决

本地处置能力不足等问题，并
合理设计处置种类，加大长三

角区域协同，形成分工、互补
格局。以国有或集体资本为

主，在工业园区内加快建设危
险废物收集中转站，集中收储小量危险废物，再

归集外运，并尽可能降低相关收费，切实解决中
小企业危险废物处置困难、成本高的问题。

提案还建议建立分期分类培训制度，指
导中小企业做好危险废物有效识别、科学分

类，既要避免遗漏处置危险废物，也要防止将
一般工业固体废物作为危险废物处理或与危

险废物混杂，有效减少危险废物产生量。

    地铁隧道，要安全畅通，一定是有法则的。

人大代表，要高质量履职，也一定是有法
则的。

连任四届上海市人大代表， 上海勘察设
计研究院（集团）有限公司总工程师许丽萍，

总结出代表履职的“N条法则”。 我仔细想想
20年里见过的高质量履职，其实这也是所有
高质量履职的“共同秘诀”。

提出议案和代表建议， 就是代表履职基
本功。市十五届人大三次会议召开在即，那些
已经或即将提出的高质量代表建议， 如何遵
循“N条法则”？

法则一，善沟通。

沪高速 S4，原名沪金高速公路，全名为
莘奉金高速公路，是上海市高速公路网“九加
一”的重要组成部分。打通 S4抬升瓶颈，分流
春申路上大型货运车，减轻春申路交通压力，

让闵行区东西部交通畅通起来。这件事，唐曙
建代表关注了很久，他联名 12位市人大代表
拟向市十五届人大三次会议提出“关于 S4高
速闵行段抬升”的代表建议。

2019年 12月 26日， 市人大常委会代
表工委召开代表建议沟通协调会，就此与市交
通委、市发展改革委、市规划和自然资源局、申
通集团、城投集团以及闵行区“面对面”。

解决这个问题，难点焦点，在哪里？ 沟通
会前， 唐曙建等代表走访社区居民、 实地调
研、召开座谈会，收集到闵行居民对 S4闵行
段抬升的诸多意见建议。沟通会上，唐代表将

居民意见建议全盘推出， 各承办部门详细介
绍了 S4闵行段抬升的审批流程及工作进程，

欢迎代表监督推进，让闵行居民出行更便捷。

这个沟通会，只是众多沟通会中的一个。

代表关注的方向在哪里，“面对面” 沟通协调
会的主题就定在哪里。效果是，代表建议更有
的放矢，办理起来更精准高效。

法则二，够专业。

人大代表，都是各个群体中的优秀分子，

各善其长。 无论提代表建议，还是准备立法的
代表议案，都不能说外行话。如果，所提建议或
议案超越了自己的领域，如何拿出“够专业”的

文本？ 信息，全面掌握相关信息，就是关键。

市人大代表孙慧准备写一份 “促进上海
服务业高质量发展，提升从业人员素质”的代
表建议，观点有了，案例有了，但面上情况呢，

差了点。 不急，代表工委组织专业“后援团”。

然后，上海市产业工人的数量、年龄结构、学
历结构、职业培训、高技能人才情况……源源
不断从职能部门发向孙代表。 上海市汽车行
业协会、上海市建设机械行业协会、上海船舶
工业行业协会……一连串专业社会组织的信
息也发来了。有了足够全面的信息，再写代表
建议，想不专业，都难。

法则三：能坚持。

2019年 12月 25日，申城老楼装电梯，

迎来新利好。至此，从新民晚报率先报道市人
大代表曹兆麟为“老楼装电梯”奔走呼吁，已
过 8年。 这件好事，从没有政策，到有政策支
持，到如今装一部电梯财政补贴 40%最高 28

万元；从最初需要 46个审批许可图章到现在
精简成 15个；从一部也没有到现在立项 952

部、启动实施 411部、竣工 221部……每一
次进步，都离不开全社会的共同努力。 过去 8

年， 和曹兆麟代表一样提出老楼装电梯建议
的人大代表不下百余位， 单单曹代表一人就
提出了 17份代表建议。

迄今， 人大代表推动老楼装电梯的步伐
依然没有停止。上周，市人大常委会信访办召
开代表议案建议座谈会，邀请上海市商务委、

市住房和城乡建设管理委员会、 市文化和旅
游局、市规划和自然资源局等相关职能部门，

就代表关注问题座谈交流， 其中一个议题正
是老旧小区加装电梯， 这个议题也将成为代
表建议向大会提交。

老楼装电梯，解决上下楼难题，提升幸福
指数。 所有幸福生活，都是奋斗出来的。 所有
高质量履职的人大代表， 几乎都有一种脾
气———认准一件事，就要恪尽职守矢志不渝。

人大立法，一个共识是：一部法律的规定
有很多，但群众最关注的往往就那么几条；工
作中需要解决的矛盾和问题会不少， 实际上
关键问题就那么几个。

同理，代表履职，要高质量，法则 N条，善
沟通、够专业、能坚持，最是紧要。大会开幕在
即，高质量代表履职，多多益善！
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高质量代表履职“N条法则”
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